

Auszug aus dem Protokoll des Regierungsrates des Kantons Zürich

Sitzung vom 29. April 2020

427. Kantonale Ethikkommission (Amtsdauer 2019–2023, Ersatzwahl)

Mit Beschluss Nr. 159/2019 hat der Regierungsrat die Mitglieder der Kantonalen Ethikkommission für die Amtsperiode 2019–2023 gewählt. Bereits zum Zeitpunkt der Wiederwahl für die genannte Amtsperiode hatten neun Kommissionsmitglieder das 70. Altersjahr vollendet und wurden daher letztmals für einen beschränkten Zeitraum von einem bzw. zwei Jahren wiedergewählt. Das betrifft

- den Kommissionspräsidenten, Prof. em. Dr. med. Peter J. Meier-Abt (gewählt bis 31. Mai 2021),
- den Kommissionsvizepräsidenten, Prof. em. Dr. med. Erich W. Russi (gewählt bis 31. Mai 2021),
sowie die weiteren Kommissionsmitglieder
- Prof. em. Dr. med. Dr. h.c. Urs Metzger (gewählt bis 31. Mai 2020),
- Prof. em. Dr. med. Walter Reinhart (gewählt bis 31. Mai 2020),
- Prof. em. Dr. med. Dr. med. dent. Klaus W. Grätz (gewählt bis 31. Mai 2021),
- Prof. em. Dr. med. Urs M. Lütolf (gewählt bis 31. Mai 2021),
- Prof. Dr. med. Elisabeth Minder (gewählt bis 31. Mai 2021),
- Dr. med. dent. Urs Ramel (gewählt bis 31. Mai 2021),
- Dr. phil. II Hans Stocker (gewählt bis 31. Mai 2021).

Mit Schreiben vom 22. Februar 2020 hat PD Dr. med. Natascha Corti zudem erklärt, ihre Kommissionstätigkeit aus persönlichen Gründen nicht weiterführen zu können. Sie hat ihren Austritt per Ende Mai 2020 beantragt. Insgesamt werden somit drei Kommissionsmitglieder am 31. Mai 2020 und weitere sieben Kommissionsmitglieder am 31. Mai 2021 ihre Tätigkeit beenden und für die restliche Amtsperiode zu ersetzen sein:

- Für die Nachfolge von Prof. em. Dr. med. Dr. med. dent. Klaus W. Grätz hat sich PD Dr. med. Dr. med. dent. Christine Jacobsen zur Verfügung gestellt. Sie ist selbstständig tätige Fachärztin für Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie in einer kieferchirurgischen Praxis.
- Die Nachfolge von Prof. em. Dr. med. Urs M. Lütolf übernimmt Prof. Dr. med. Stephan B. Bodis, Facharzt Radio-Onkologie / Strahlentherapie. Er ist Leitender Arzt in der Klinik für Radio-Onkologie am Universitätsspital Zürich (USZ) und Chefarzt im Radio-Onkologie-Zentrum KSA-KSB am Kantonsspital Aarau.

- Als Nachfolgerin für Dr. med. dent. Urs Ramel konnte Dr. med. dent. Barbara Jaeger Senn gewonnen werden. Sie ist Fachzahnärztin für Kieferorthopädie und führt in Praxisgemeinschaft mit einem Kollegen die Praxis für Kieferorthopädie Drahtzug.
- Für Prof. em. Dr. med. Walter Reinhart tritt Dr. med. Raphael Jeker, Facharzt Allgemeine Innere Medizin, die Nachfolge an. Er ist Stellvertretender Chefarzt im Departement Innere Medizin am Kantonsspital Graubünden.

Wegen der Zunahme von Gesuchen in den Bereichen Genetik, Neurologie, Medizinische Onkologie und Hämatologie sowie Molekularbiologie/-medizin wurden sodann gezielt Expertinnen und Experten auf diesen Gebieten rekrutiert:

- Prof. Dr. med. Anita Rauch, Fachärztin für Medizinische Genetik und Laborspezialistin für medizinisch genetische Analytik, ist Direktorin und ordentliche Professorin für Medizinische Genetik am gleichnamigen Institut der Universität Zürich.
- PD Dr. med. Sarah Marti ist Fachärztin für Neurologie in der Neurologischen Praxis Zollikerberg.
- Prof. Dr. med. Bernhard C. Pestalozzi ist Leitender Arzt Onkologie und Stellvertretender Klinikdirektor in der Klinik für Medizinische Onkologie und Hämatologie am USZ.
- Dr. med. Urs Widmer, Senior Medical Officer Continental Europe, Swiss Re Zurich, ist Facharzt Allgemeine Innere Medizin und Experte für Molekularbiologie und Molekulärmedizin sowie für seltene Erkrankungen.

Als neuer Präsident bzw. Vizepräsident für den Rest der Amtsduer stellen sich Prof. em. Dr. med. David Nadal, Facharzt Kinder- und Jugendmedizin und Infektiologie, sowie Prof. Dr. med. Konrad E. Bloch, Facharzt Allgemeine Innere Medizin, Pneumologie und Intensivmedizin, beide bereits gewählte Kommissionsmitglieder, zur Verfügung.

Um einen reibungslosen Übergang und eine ununterbrochene Erfüllung der bundesgesetzlichen Vorgaben zu gewährleisten, werden auf den 1. Juni 2020 sechs und per 1. Juni 2021 zwei neue Kommissionsmitglieder die Tätigkeit aufnehmen. Der Wechsel im Präsidium und Vizepräsidium wird ebenfalls per 1. Juni 2021 vorgenommen.

Es werden nur acht der zehn ausscheidenden Mitglieder ersetzt. Damit wird die vorübergehende Erhöhung der Mitgliederanzahl per 1. Juni 2019 wieder gesenkt. Die Erhöhung wurde vorgenommen, um dem bereits im Zeitpunkt der Wahl für die Amtsduer 2019–2023 feststehenden altersbedingten Ausscheiden von neun Mitgliedern innert zweier Jahre Rechnung zu tragen.

Auf Antrag der Gesundheitsdirektion
beschliesst der Regierungsrat:

I. Auf den 31. Mai 2020 scheiden – unter Verdankung der geleisteten Dienste – altershalber aus der Kantonalen Ethikkommission aus:

- Prof. em. Dr. med. Dr. h.c. Urs Metzger und
- Prof. em. Dr. med. Walter Reinhart.

II. Auf den 31. Mai 2020 wird – unter Verdankung der geleisteten Dienste – auf eigenen Wunsch aus der Kantonalen Ethikkommission entlassen:

- PD Dr. med. Natascha Corti.

Auf den 31. Mai 2021 scheiden – unter Verdankung der geleisteten Dienste – altershalber aus der Kantonalen Ethikkommission aus:

- Prof. em. Dr. med. Peter J. Meier-Abt (Präsident),
- Prof. em. Dr. med. Erich W. Russi (Vizepräsident),
- Prof. em. Dr. med. Dr. med. dent. Klaus W. Grätz,
- Prof. em. Dr. med. Urs M. Lütfolf,
- Prof. Dr. med. Elisabeth Minder,
- Dr. med. dent. Urs Ramel sowie
- Dr. phil. II Hans Stocker.

III. Zu Mitgliedern der Kantonalen Ethikkommission auf den 1. Juni 2020 für den Rest der Amtsduer 2019–2023 werden gewählt:

- Prof. Dr. med. Stephan B. Bodis, geboren 1958,
- PD Dr. med. Dr. med. dent. Christine Jacobsen, geboren 1977,
- Dr. med. dent. Barbara Jaeger Senn, geboren 1962,
- Dr. med. Raphael Jeker, geboren 1964,
- PD Dr. med. Sarah Marti, geboren 1973, sowie
- Prof. Dr. med. Anita Rauch, geboren 1967.

IV. Als Mitglieder der Kantonalen Ethikkommission auf den 1. Juni 2021 für den Rest der Amtsduer 2019–2023 werden gewählt:

- Prof. Dr. med. Bernhard C. Pestalozzi, geboren 1955, und
- Dr. med. Urs Widmer, geboren 1954.

V. Auf den 1. Juni 2021 für den Rest der Amtsduer 2019–2023 werden Prof. em. Dr. med. David Nadal, geboren 1954, zum Präsidenten und Prof. Dr. med. Konrad E. Bloch, geboren 1955, zum Vizepräsidenten der Kantonalen Ethikkommission gewählt.

- 4 -

VI. Mitteilung an die Genannten (durch die Gesundheitsdirektion) sowie an die Gesundheitsdirektion.



Vor dem Regierungsrat
Die Staatsschreiberin:

Kathrin Arioli